
 

 

   

 

薩 摩 川 内 市 立 海 星 中 学 校 

令 和 ５ 年 ６ 月 2 2 日 発 行 

６月雑感 
                            校長 下中 諭 

地区総体も終わり、剣道部女子が団体２位で県大会へ出
場することが決まりました。また、学校代表で地区陸上大
会へ出場した Y・K 君も２年男子 100M で４位となり、県
大会へ出場することとなりました。おめでとうございます。
また、総体に出場した生徒のみなさんお疲れ様でした。  

地区総体には男女バレーボール部、剣道部の出場に際し、
保護者だけでなく多くの皆様の応援、差し入れがあったと
聞いております。本当にありがとうございました。生徒た
ちにとってもたいへん励みになったことと思います。  

地区総体へ向けては、特に３年生が県大会へ出場する目
標を掲げ、部活動の練習だけでなく、自主練習等を重ね、
技を磨き、体力をつけて臨みました。しかし、いざ試合に
臨むと思うように身体が動かなかったり、様々なプレッシ
ャーによる緊張やちょっとした怪我などもあり、勝ち上が
れないことあったようでした。一方、それらを乗り切り県
大会への切符を勝ち取れた部もありました。大会に出場し
ますと、そこには悔しさや後悔、満足感や達成感等様々な
思いを経験したことと思います。その一つ一つがこれから
の生き方に役立ってくるでしょう。  

現在、部活動では２年生もしくは１年生を主体とした新
体制に変わりつつあります。一方で県大会出場への切符を
勝ち取った生徒たちは、更に練習を重ねています。また、
生徒たちへの応援をお願いします。  

さて、夏休みを前に文化祭へ向けて、郷土芸能の練習が
始まっている地域もあります。昨年までの文化祭ではコロ
ナ禍の中で練習がままならず、出演を断念したところもあ
る一方で、練習機会を見つけ、出演を果たした地域芸能も
ありました。今年度も各地域の方々に文化祭での披露がで
きるようにお願いをしました。郷土芸能の伝承とそれぞれ
に伝わる文化を尊ぶ機会になります。ぜひ、地域と保護者
の皆様に御協力をお願いします。  

このように１つが終わりますと、次のステージへ向けて
取り組んで行かねばなりません。いつまでも､過ぎていった
ことに固執している余裕はありません。先日の全校朝会に
て、これから「やること・やるべきこと」は何かというこ
とについて話をしました。  

先日、３年生は進路希望調査をとりました。部活動が終
了した後は、自分の進路へ向けて自己実現を果たすために、
努力をするべきときになります。しっかりと自分の実力を
理解し、自分の目標とする高校へ向けて力をつけてゆく必
要があります。計画的に学習を進め、実力を高め、
合格ができる力をつけてゆくのです。これは、部
活動の地区総体への取り組みと同じ手法です。
その経験を役立てられるように。  

期末テストが終わりますと、いよいよ夏休み

が目前になります。気持ちの切り替えが大切です。生徒た
ちは目の前のことばかりに囚われがちです。時々視線をそ
の先にも向けていくことが、成長に繋がると思います。毎
年、６月になると思うことです。  

５月 24日(水)～25日(木)一泊二日の行
程で、１年生の宿泊学習を実施しました。
宿泊は校区内にある、「瀬尾観音三滝公園

キャンプ場」で行いました。午前中は、本校体育館で集団
行動やレクリエーションをし、午後から徒歩で宿泊場所まで
向かいました。滝散策を行い、夕食のカレー作りなど、充実
した活動ができました。２日目は、朝食前に瀬尾漁港に行き、
瀬尾漁業集落の皆さんの御協力により、獲れた魚の選別作業
の見学をさせていただきました。初めての経験に生徒は興奮
している様子で興味津々でした。最後には、魚をいただき刺
身にして朝食と一緒にいただきました。生徒たちは、「新鮮
でとても美味しかった。」と言っていました。 

また、学校までの帰り道で、海岸清掃等のボランティア活
動をしました。２日間を通して、１年生１１名の絆が深まる
行事となりました。宿泊学習で学んだことを今後の学校生活
に生かしてほしいです。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 
５月 25・26 日

（木・金）に、
社会の一員とし

ての自覚や職業観・勤労観を育成することを目的として、
２・３年生の「ふるさと職場体験学習」を実施しました。
地域の事業所に御協力いただき、仕事の大変さや働くこと
の意義、保護者や地域の方々に「感謝」を感じることがで
きる良い機会となりました。今回の経験を通して、自分の
将来の進路選択に役立てほしいです。 

受け入れていただいた事業所の方々には、お忙しい中、
大変お世話になりました。御協力ありがとうございました。 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

６月１日 (木 )に高等学
校の先生方を招いて、全校

生徒が参加し、上級学校説明会を実施しました。川内・川内
商工・れいめい・出水中央・鹿児島実業・鹿児島城西の６つ
の高校の先生方がそれぞれの校風や学科の特色など、分かり
やすく説明していただきました。生徒は真剣な表情で、各学
校の説明を聞いていました。甑島地域に住んでいる以上避け
ることのできない、「島立ち」に向け、自分の将来について
考える良い機会となりました。それぞれが感じたことや決意
などを大切にし、希望の進路実現に向けて努力を積み重ねて
ほしいです。 

【生徒の感想】  
○  ６つの高校すべてが輝いて見えた。高校に行くために
は勉強は絶対。点数を伸ばして、行きたい高校にいける
よう頑張ろうと思います。   （３年生  Y・S さん）  

５月 18 日(木)地区陸上競技大会、６
月６・７日(火・水)地区総体（男女バレ
ーボール・剣道）が行われました。３年

生にとっては、県総体につながる大切な大会でした。バレー
ボール部は男女ともに里中との合同チームでの参加となりま
した。この日のために、練習してきたことを十分に発揮でき
た生徒、なかなか思うようなプレーができなかった生徒いた
と思いますが、みんな一生懸命に頑張っていました。残念な
がら、今大会が最後となり、部活動引退となった生徒もいま
したが、今まで頑張ってきた自分を誇りにしてください。そ
して、今まで支えてくれた保護者や顧問の先生・コーチに感
謝の気持ちを忘れないでください。 
また、県総体へと進むことのできた生徒は残り１ヶ月余り

の練習を大切に、悔いの残らない練習をして、大会に臨みま
しょう。みなさんの頑張りに期待しています。 

【令和５年度地区総体結果】 
○Y・K ２年男子 100m 第４位 13 秒 16（県総体出場） 
○M・K ２年 1500m 敗退 ○W・M ２年 800m 敗退 
○男子バレーボール部 総当たり戦 第５位 
○女子バレーボール部 予選敗退 
○剣道部 女子団体 第２位（県総体出場） 
     男子団体 第４位 
     男女個人 トーナメント敗退 

～ 各種表彰結果 ～ 
○「歯と口の健康週間」図画・ポスター作品 

特別賞 薩摩川内市教育長賞 ２年 H・A 
    プラッセだいわ賞  ３年 S・R 

 
 
 

 

 

 

 

教育長先生からです！ 

プラッセだいわ川内店に

6/4 （日 ）～ 6/10 （土 ）まで

展示されました。 

3 月 いじめのない学校づくりの日　家庭学習・生活リズムチェック週間～９日

6 木 薩摩川内元気塾・中期交流学習（南極プロジェクト）

8 土 土曜授業　下甑地区ＰＴＡ教育講演会（午後）＠海星中

10 月 給食試食会、授業参観、全体・学級ＰＴＡ

20 木 １学期終業式

23 日 県中学校総合体育大会（陸上競技）

25 火 県中学校総合体育大会（剣道競技）

7

月 主な行事予定（変更の可能性があります）曜日

岩元自動車整備工場  

中野建設  

ホテルこしきしま親和館  

航空自衛隊下甑分屯基地  

グループホームこうらくえん 

フレッシュポートエグチ 

食鮮館ライフ 

かのこ幼稚園  


